

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 6月号

令和5年6月9日（金）

メールアドレス:jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



衣替え

校長 倉見 淳

毎年、6月と10月に衣替えがあります。6月に入り、学校では日に日に夏服で登校する生徒が増えています。上着が濃い色の冬服から白色の夏服に変わっていくので、学校では生徒がいる教室や廊下は一気に涼しげに明るくなります。心なしか生徒の表情や雰囲気も軽やかに見えてきます。衣替えは、中学校においては昔から続く、年2回の風物詩です。

ところで、私たちの世代が子どもの頃の衣替えは、6月1日や10月1日など決まった日に、全校生徒一斉に行っていました。その日は、多少寒く感じたり暑く感じたりしたような記憶が残っています。ところが、近年では移行期間を設け、その期間の間に衣替えをするようになっています。

そのようになった理由がいくつか考えられます。一つは、生徒の体調への配慮です。生徒一人一人の、暑さ寒さの感覚の違いや体調への配慮をしながら衣替えができるようにしたことです。他には、気象の変化の影響があります。近年は、気温が高くなる時期が早くなってきました。下の表は、今年と30年前の5月、1カ月間の最高気温の平均値を比べたものです。今年は特に気温の高い日が多かったようですが、30年前に比べ5℃以上高くなっています。

	30年前（平成5年）	今年（令和5年）
5月 1カ月間の 最高気温の平均	16.2℃	21.7℃

ちなみに、今年の5月は最高気温が30℃を超えた日が2日ありました。昔は、5月に真夏日になる日ができるとは想像もできませんでした。このようなことから、衣替えのための期間が設けられるようになっていったように思います。また、秋の衣替えについても同様です。気温が高い時期が長くなったことで、衣替えの完了は以前よりも遅くなり、近年だと10月の中旬になっています。

これから学校は熱中症への対応が必要になってきます。長期予報では、今年の夏の気温は平年並みか高いとのことですが、熱中症傾向も、北陸では「警戒」ランクとのことですが、日によっては「厳重警戒」ランクや「危険」ランクの日があるとのことですが、今後もコロナへの対応も必要なのですが、熱中症はそれ以上に注意していかなければなりません。学校では、今年も暑くなる夏に向けての環境整備や、生徒への予防に向けた行動を指導して参ります。

防災意識を高める！！

ペットボトル設置

5月10日(水)に、毎年恒例のペットボトルの設置をしました。防災教育の一環として、夜間の避難が必要な場合の誘導灯として、設置しています。1年生は、初めての設置でしたが、一生懸命に設置していました。この体験を通して、一人ひとりが、小木中生として、地域の防災力の向上に向けて、決意を新たにしていたようです。



初めてペットボトルを設置しました。小学校のときは、「なにこれ」と思っていたけど、中学生になって、いざやってみると、疲れたけど楽しさもあったので、自分とはとてもいい体験をしたなと思いました。

次に僕が2年生になったら、1年生に教えられるようになりたいです。避難する人のために1つでも多く手助けができてよかったと思いました。またしたいです。
(1年 T・S)

5月10日にペットボトルを設置しに行きました。気をつけたことは、避難する人のことを考えてつけたことです。ペットボトルの光が見えるかどうかを考えてしました。

もしも災害が起きたときは、ご近所さんや町内の人など、なるべく多くの人に呼びかけてやりたいです。今年は2人だったけど、来年は3人だと思うので、とても嬉しいです。
(1年 Y・M)

今日ペットボトルを設置して、もし、災害が起きたときに役に立ったらいいなと思いました。

もし避難場所が分からない人がいたら、避難場所を教えたり、避難場所まで連れて行ったりすることができると思います。

また、家に防災グッズなどがちゃんとあるかを確認しようと思いました。
(2年 T・T)

ペットボトルを設置して、3年になった自分は、少ない人数で設置しました。

最近、ここでは地震が増え、被害が相次いでいます。もし、津波がきたときのために、役に立ってくれたらいいと思います。

これからも小木中の防災活動に携わっていきたいです。
(3年 O・K)

第1回「高瀬台地を駆け上がれ」(津波避難訓練)

5月30日(火)、本年度の第1回「高瀬台地を駆け上がれ」を行いました。小木中生の体力アップと防災意識の高揚をめざして、津波避難訓練として実施しています。能登海上保安署から中学校まで、高低差約45メートル、距離500mを一気に駆け上がる行事です。1年生は、初めての行事でしたが、みんな頑張って走っていました。2・3年生



は、自己ベストのタイムを出す生徒がたくさんいました。

珠洲での地震も続いています。津波が起きるような地震の場合、小木地区の津波到達時間は、約10分との予想もされています。もしもの時には、まず自分の命を守る行動がとれ、地域の方にも声をかけながら一緒に避難するなど、中学生としてできることなども、考えていけたらいいですね。



<順位>	【男子】	①松本 (3年)	②灰谷 (3年)	③豊田 (2年)
	【女子】	①鎌原 (2年)	②太田 (3年)	③紺谷 (3年)

「救命救急講習会」

6月7日(水)の総合的な学習の時間に「救急救命講習会」を行いました。能登消防署内浦分署の消防士の方に講師をお願いして、能登町まちづくり出前講座の「救命入門コース」を受講しました。

訓練用のマネキンを使い、AEDの使用法や胸骨圧迫による心臓マッサージなどを体験・実習しました。実習を通して、いざという時には、周りの人も巻き込んで行動することやみんなで協力して行動することの大切さなどを実感したようです。



講習会終了後には、奥能登広域圏消防本部より「救命入門コース参加賞」がそれぞれに交付されました。この経験を、もしものときに活かせるように、日頃から心構えをしておくことが大切です。

今日、救急救命講習会を受けて、人の命を救うために、すごく力を入れないとダメだと分かりました。胸骨圧迫をしてみても、力がなかなか入らず、音が鳴らなかったのも、とても大変だなと改めて思いました。今日教わったことを、これから倒れている人がいたら、命を救ってあげたいと思いました。なので、AEDの場所を知っておきたいと思いました。(2年 K・H)

小学校のときもやったことはあったけど、あんまり覚えていなくて、他の人たちを見ているとすごく大変そうだなと思いました。自分もやってみると大変だったし、今回は2分ぐらいだったけど、本当は救急車がくるまで(7分ぐらい)あるんだなと思いました。でも、それで命を救うことができるなら、教えてもらってよかったなと思いました。(1年 S・N)

海洋教育の充実におむけて！！

防災教育・防災活動とともに小木中の「総合的な学習の時間」の柱となっている「海洋教育」も、本年度の活動がスタートしました。

5月30日(火)、越坂にある「金沢大学能登海洋水産センター」の見学を行いました。5月の「お魚給食」で同センターから提供していただいた「サクラマス」のフライを食べました。身も大きく脂ののったフライをいただくことができました。そのご縁で、今回の見学が実現しました。



淡水で生活しているヤマメが降海するとサクラマスになるというお話でした。同センターでは、海洋深層水を利用して養殖しているため、他の養殖法より、早く成長させることができ、身の脂ものってくるのだそうです。

同センターでは、水産資源が減っている中、養殖や放流による育てる漁業の研究を行っているそうで、生徒たちは、40年ほど前に比べ、イカが97%減っているというお話に驚いていました。

また、生徒たちは、養殖プールの中のトラフグが共食いするのを防ぐための歯を切るということ、その時の麻酔に炭酸水を使うことに興味を持ったようでした。トラフグの赤ちゃんを放流する体験もさせていただくことができ、生徒たちは、水産資源を守っていくことの難しさや大切さを実感したようでした。



「まな Vist・まな Vistar」をめざして！！

6月7日(水)、中間テストの「まな Vist」(まなびすと)と「まな Vistar」(まなびすたー)の表彰式を行いました。

「まな Vist」は、自分のたてた目標点数をクリアした人に、「まな Vistar」は、5教科で450点以上取れた人に対して、賞状とシールが贈られました。

ちなみに、中間テストのテスト期間中の学習時間の平均は、1年生975分、2年生1372分、3年生1740分でした。3年生は、さすがの結果でしたが、1年生は、初めてでテスト勉強の要領がつかめなかったのかなと思います。

7月に入ると期末テストがあります。中間テストの反省を生かして、ぜひ、期末テストでは、より多くの「まな Vist」「まな Vistar」が誕生するよう頑張ってくださいと思います。



中間テスト「まな Vist」

1年 灰谷 さん	3年 石川 さん
山崎 さん	松本 さん
2年 下出 さん	

中間テスト「まな Vistar」

1年 坂口 さん	3年 太田 さん
2年 浦田 さん	瀧 さん
豊田 さん	古谷 さん



6月・7月の行事予定



日	曜	6月	日	曜	7月
12	月	(町P家庭教育委員会) 歯みがき教室5限(1年生) フラワー集会(AC)	3	月	給食当番・掃除場所交替 第2回PTA役員会(18:30) 愛の一声運動
13	火	県巡回教育相談	4	火	期末テスト①
14	水	眼科検診(13:30~ 1年+1) 防災集会 14:30 職員会議(午後短縮・掃除なし)15:40~	5	水	期末テスト② 避難訓練(不審者)・防犯教室(6限目)
15	木	小木地区防災の日 安全点検日 愛の一声運動 国語診断テスト(AC)	6	木	期末テスト③
16	金	耳鼻科検診(13:30~1年生+1) 壮行式 16:05 ランチルーム	8	土	通信陸上競技大会
17	土	県体予選(野球)	9	日	通信陸上競技大会
18	日	県体予選(野球)	10	月	職員会議(部活動なし)
21	水	1年生グランドゴルフ(5, 6限)	11	火	シェイクアウト
22	木	教育委員会訪問(給食後下校)	12	水	(部活動あり)
23	金	読書の日	13	木	キャリア教育講演会(6限目)
24	土	県体陸上	15	土	小木地区防災の日 県体(野球)
25	日	県体陸上	16	日	県体(野球)
26	月	1年生グランドゴルフ予備日(5, 6限)	17	月	海の日
28	水	生徒会委員会	18	火	安全点検日 愛の一声運動
			19	水	1年生シュノーケリング体験(午後)
			20	木	終業式 読書の日
			21	金	通知表渡し
			26	水	職場体験学習① 飯田高校体験入学 午後
			27	木	職場体験学習② サイエンスチャレンジ(13:00~16:30ラピア鹿島)
			28	金	職場体験学習③ 能登高校体験入学 午前

